

CRIMENES Y ESCÁNDALOS DEL SIGLO XX

Eillos dieron golpe

LAS PRÁCTICAS para el olvido funcionan. Pero hay situaciones que la historia se encargará de recordar cada vez que pueda. Porque escandalizaron, porque cegaron vidas o porque le pusieron su "pique" a insipidos momentos. Un "recorderis" de hechos

Por MARGARITANES RESTREPO SANTA MARIA

El fulano que se voló con la fulana. El artista que rompió con todos los esquemas. El de los autoprestamos. El asesino en serie. La que quedó embarazada a destiempo. El que se quebró de dientes para afuera y dejó sin plata a un mundo de gente. La campaña de los dineros calientes. El que mató a su mujer en un arranque de celos. La pelotera que se armó en el Congreso. En el vecindario o a miles de kilómetros de distancia, siempre hay quien altamente habladorías o quien impacte a la comunidad negativamente.

Hay escándalos que, de alguna manera, encantan sueños o aventuras, jalonan cambios de costumbres y que, de una época a otra, dejan de serlo. Hay actos criminales que, por más años que pasen, alguien que siente el dolor original, los recuerda. Y el exceso de ejemplos termina por generar "piel dura", con mucho de olvido y otro tanto de insensibilidad para reaccionar frente a ello.

MULTA POR BAILAR CUENTAN QUE...

Los primeros cuatro clasificados en el Tour de Francia de 1904 fueron descalificados, porque se comprobó que cogieron atajos o fueron ayudados por motos o carros.

En 1910, el cirujano inglés, Hawley Harvey Crippen, asesinó a su mujer con barbitúricos y la "porcionó", para desaparecerla. Fue a la horca en poco tiempo.

El tango fue titulado de violador de la moral y alguno de los que lo bailó en Europa, en 1912, fue multado con 500 dólares - por posturas eróticas e inconvenientes.

Apenas comenzaba el siglo. Escándalos y crímenes eran el pan nuestro. Y lo seguirán siendo.

Bendiciones se han echado los más godos con los bailes al desnudo de Josephine Baker. O con películas como El Imperio de los Sentidos. O con el destape de la Ciccolina, en Italia. O con el desnudo de los actores de Hair en escenarios neoyorkinos, o de los espontáneos, en estados ingleses y estadounidenses. O con los parlamentarios del affair Mónica Lewinsky y Bill Clinton -recientemente-.

Lamentos le han seguido a los asesinatos de líderes de todos los rincones -Trotski, Gandhi, Luther King, John F. Kennedy, Olof Palme, Anwar al-Sadat, Yitzhak Rabin- Acciones terroristas y del narcotráfico. A errores de la justicia. A delitos económicos. A suicidios colectivos y asesinatos en serie.

Siempre hay un escándalo o un acto criminal en la memoria colectiva. Hechos que pueden motivar algo tan inofensivo como un decreto prohibitivo de besos -por pulmonos- (que se dio en medios panamericanos) O que prescriben un año o también un presidente. Algunas perlas de nuestra:

¡ADIÓS, GIOCONDA!
Fue el 21 de agosto de 1911. Para nadie, en el Museo del Louvre, al



La tuvo Napoleón en su pieza. Un día, desapareció del Museo del Louvre. En dos años y medio, La Gioconda, de Leonardo Da Vinci, volvió a su puesto.

era nuevo. ¿Sospechosos? Menos Vincenzo Peruggia, pintor y restaurador italiano, descamaron sin problemas la pintura y salió con ella. La Gioconda, pieza maestra de Leonardo Da Vinci, estuvo perdida dos años. La recuperaron en Come, norte de Italia, el 12 de diciembre de 1913. Volvería a Francia, a donde la habían llevado los topas napoleónicos como botín de guerra.

EL AMANTE DE LADY CHATTERLY

Tuvieron que pasar 49 años (1960) para que los tribunales ingleses declararan que El amante de Lady Chatterly, obra escrita por David Herbert, en 1911, no era obscena.

Y la sociedad inglesa se tumbó con la historia de esa dama a la que su mundo impotente a causa de una herida de guerra, le dio plena libertad sexual -siempre y cuando eligiera a amantes de "buena familia".

LA SUERTE DE MATA HARI

El destino le cambió a Margareta Gertruida Zelle, una holandesa que ejercía como bailarina, en París -le pagaban fortunas por bailar al desnudo-. Los alemanes la contrataron para bailar en Francia. Los franceses, a su vez, la querían trabajando para ellos. H21 fue su identificación. En 1917 las cámaras la pescaron con reconocidos agentes germanos. Se ganó el arresto y la pena de muerte.

QUERIDOS SACCO Y VANZETTI

No tenían veles en ese entierro. Se les acusó de matar a dos en un atraco, en Baintree, Massachusetts (E.U.). Así comenzó el martirio del

zapatero Nicola Sacco y del empleado de pescadería, Bartolomeo Vanzetti, ciudadanos estadounidenses de origen italiano. Terminaron en la silla eléctrica. Poderoso error judicial. Un veredicto político -por su afiliación anarquista-. No valieron manifestaciones ni cartas ni...

zapateros Nicola Sacco y del empleado de pescadería, Bartolomeo Vanzetti, ciudadanos estadounidenses de origen italiano. Terminaron en la silla eléctrica. Poderoso error judicial. Un veredicto político -por su afiliación anarquista-. No valieron manifestaciones ni cartas ni...

zapatero Nicola Sacco y del empleado de pescadería, Bartolomeo Vanzetti, ciudadanos estadounidenses de origen italiano. Terminaron en la silla eléctrica. Poderoso error judicial. Un veredicto político -por su afiliación anarquista-. No valieron manifestaciones ni cartas ni...

EL HIJO DE LINDBERGH
Una noche de 1932, hacia las 8 y 10 p.m., en Hopewell, New Jersey (E.U.), alguien escalo la ventana del cuarto de Charles y se llevó al niño de ojos azules, rubio y de 20

meses. A sus padres, el héroe aviador Charles Lindbergh -primero en volar el Atlántico sin hacer escalas- y su esposa Ann Morrou, les quedó una nota en la habitación. 50 mil dólares a cambio del pequeño. Pagaron el dinero. Y nada. En dos meses lo encontraron muerto. A los dos años arrestaron a un sospechoso: Bruno Hauptmann.

BONNIE Y CLYDE AL VOLANTE

Una pareja de gangsters que se volvió leyenda: Bonnie Parker y Clyde Barrow. No fueron de grandes proporciones sus robos, pero hicieron época por su sangre fría y su capacidad para salirse de entuertos. Trabajaron en 12 estados girando. Siempre al volante y huyendo. Carros robados eran su residencia. Su aventura terminó en el 34, con una emboscada de las autoridades. Los dos murieron.

BIKINI DE LUNARES

De escándalo en escándalo se vivieron cambios en la moda. Los pantalones de 1911 ya despertaban críticas. Se hablaría del culmen de la inmoralidad, entre los años 60 y 70, y la aparición de la minifalda y de los pantalones calientes. Y en el intermedio, en 1946, Louis Réard, modisto francés, tuvo que contratar chicas especializadas en posar desnudas o exhibir ropa interior, porque las modelos "decentes" se negaron a exhibir su traje de baño de dos piezas: el bikini.

ATENADO EN DIRECTO

Días negros y confusos en Japón. El 12 de octubre de 1960, Oroya Yamaguchi, joven de extrema derecha de 17 años, asesinó a golpes de sable, a Inajiro Asanuma -líder del Partido Socialista, frente a las cámaras de televisión-. Oroya día que Asanuma iba a



Foto del libro La 2000 Sesión, vestidos & affairs retentivos.

¿Exhibir un bikini? Eso no lo hace una modelo decente. En los años 40, el modisto francés Louis Réard tuvo que ingeniarlos para que alguien mostrara su invento.

WANTED

INFORMATION AS TO THE WHEREABOUTS OF



CHAS. A. LINDBERGH, JR. OF HOPEWELL, N. J. SON OF COL. CHAS. A. LINDBERGH

This child was kidnaped from his home in Hopewell, N. J., between 8 and 10 p. m. on Tuesday, March 1, 1932.

Se lo llevaron de casa. Secuestraron al hijo del piloto Charles Lindbergh. Intensa búsqueda. A los dos meses lo encontraron muerto.

ADDRESS ALL COMMUNICATIONS TO COL. H. N. SCHWARZOPF, TREATON, N. J., OR COL. CHAR. A. LINDBERGH, HOPEWELL, N. J. ALL COMMUNICATIONS WILL BE TREATED IN CONFIDENCE. COL. H. NORMAN SCHWARZOPF, 1000 Hopewells, Hopewells, New Jersey, N. J.

Foto del libro La 2000 Sesión, vestidos & affairs retentivos.



Por extranjeros. Por anarquistas. Les cobraron un crimen que no cometieron: Sacco y Vanzetti.

vender su país a los comunistas. Terminó suicidándose. Y la foto de los hechos, tomada por Yasuki Nago fue premio Pulitzer.

MUERTE OLÍMPICA

Los nueve atletas israelitas sólo querían jugar. Pero, el 5 de septiembre de 1972, un comando palestino los tomó como rehenes, en la Villa Olímpica de Munich, Alemania, pidiendo a cambio de su liberación, que el gobierno de Israel dejara en libertad 200 compañeros. Les resistieron negativamente. Entre irris y venires, partieron en dos helicópteros rumbo al aeropuerto de la ciudad; allí, cuando regresaban de inspeccionar un avión que los sacaría del país, les abrieron fuego. Ellos lanzaron granadas a los helicópteros. Sus rehenes murieron.

DIARIO ÍNTIMO DE HITLER

¿Qué maravilla! Encontraron cuadernos manuscritos de Adolfo Hitler, que dieron origen -en 1983- a la publicación de su Diario Íntimo (los documentos son avalados por varios sabios). El superlibro, al frente del cual estaba el periodista Gerd Heidemann, de la revista Stern, resultó todo un montaje. El Ministro alemán del interior certificó que los cuadernos fueron hechos después de la Segunda Guerra. Detuvieron a Heidemann y a Konrad Kujat, un cómplice (capaz de reproducir cualquier tipo de escritura). Con cárcel terminó el cuento.

Fuente de consulta: *Le XVe Siècle - Scandales & Affairs criminelles*, de TFI Editions.

TRAVELERS
Home Suite Home
En enero, apartamentos amoblados con servicios hoteleros, 1 ó 2 personas
A \$70.000 diarios
Clientes no corporativos
Reservas:
BOGOTA: 6262199
CALI: 6688111

INTRODUCCIÓN AL MUNDO DE LA INFORMÁTICA
PARA AMAS DE CASA
Curso: 2000 horas de enseñanza
Enero 17 de 8 y 10 p.m. y Febrero 7 de 8 y 10 p.m. y Marzo 7 de 8 y 10 p.m.
Teléfono: 588 72 27. Fax: 588 88 88

COLEGIO BOLIVAR
Más de 25 años al servicio de la juventud, ofrece a usted la educación que el momento requiere.
Capos de 6° a 11°. Bachillerato mixto, aprobación oficial. Avanzada N° 41-46 Ind. Tel.: 2392554-2310061